

19 juin 2023

Comité Social d'Administration : Des écrits et des mots ...

**« Des mouches aux mains d'enfants espiègles, voici ce que nous sommes pour les dieux :
ils nous tuent pour s'amuser. »
William SHAKESPEARE (Le roi Lear)**

Notre parole est limitée ... Nous limiterons notre expression désormais par peur des représailles, parce que nous ne sommes plus sereins.

Nous nous attarderons sur la sécurité des agents du seul contrôle fiscal dans notre département : les groupes de travail ne sont pas terminés et d'autres catégories ont des fonctions risquées comme les évaluateurs, les géomètres ou les huissiers... L'assassinat de notre collègue n'est pas seulement, comme l'a rappelé la Direction Générale, une atteinte au seul contrôle fiscal mais à tous les agents en lien avec des publics difficiles et qui malgré tout tiennent à mener à bien les missions qui leur sont confiés.

Nous préférons, par exemple, de bonnes conditions de réception des débiteurs d'amendes que la fermeture d'accueils qui ne ferait que générer plus de frustrations et donc de risques.

Nous nous réjouissons de voir des équipes de contrôle fiscal complètes et de voir des mesures prises pour leur écoute et leur protection.

Ceci n'allait pas contre une équipe d'huissiers étoffée plutôt que sacrifiée.

Alea jacta est !

L'observatoire interne et le tableau de bord de veille sociale nous prouvent que la situation va mal : ce tableau, tel un héraut, est annonciateur du pire : des cavaliers que l'on pourrait appeler Démotivation, Malaise, Isolement et Insécurité et dont l'apocalypse a pour causes le manque de personnel, de technicité ou l'absence de définition claire de la responsabilité qui pèse désormais sur nos épaules.

Nul ne sait actuellement de quelle manière il sera susceptible d'être atteint par la nouvelle responsabilité (intervention du juge sur les fautes les plus graves et sanction de celui dont l'action est à l'origine du préjudice) ; dès lors nous n'avons qu'un seul conseil : quel que soit le domaine, écrivez et conservez les réponses !

Sans plus de clarté, préparez une défense qui vous préserve des incompréhensions et gardez des preuves de votre bonne foi et de votre obéissance.

La jurisprudence viendra mais préparez vous et sachez que la méfiance est alors votre meilleure amie.

Nous ne pouvons participer ce jour à l'élection du comité médical, le titulaire du poste s'étant engagé bien avant cette « élection » sur une formation à Limoges, et le point 8 de la note de service 2023/05/486 empêche toute expression de notre syndicat, mais nous sommes sûrs que toutes les procédures seront respectées et que le vote sera légal avant d'être légitime.